

La France Catholique
42, r. Edmond-Valentin, VII^e

6 OCTOBRE 1967

ARGUS de la PRESSE

Tél. : 742-49-46 - 742-98-91

Antmarte - PARIS 2^e

le débit _____

REPUBLICAIN de SABLE &
de la RÉGION
SABLE-sur-sarthe

OCTOBRE 1967

PERPLEXITE

eur de la V^e biennale
a beau être de ce
par surcroît, être
son père, il n'est pas
qu'il puisse, de cette
(et pour certains :
inte) œuvre d'art, per-
mystères. Il est vrai
tte manifestation ar-
l'insolite est assez

RADIO-TELEVISION

La guerre d'Algérie

A PRES un bref rappel de l'histoire de la guerre d'Algérie, Roger Stéphane et Roland Darbois, pour cette nouvelle émission de la série « Mémoires de notre temps », montreront l'évolution sociale et politique de l'Algérie depuis 1945.

La diffusion de la seconde partie de l'émission aura lieu le 16 octobre. Les personnalités suivantes y participent :

Mmes Germaine Tillon, ethnologue et sociologue ; M. Yves Chataigneau, ambassadeur de France, ancien Gouverneur d'Alger de 1945 à 1948 ; Jacques Chevallier, ancien député-maire d'Alger ; Vincent Monteil, professeur à l'Université de Dakar, ancien directeur du Cabinet militaire de Jacques Soustelle, jusqu'en août 1955 ; Robert Lacoste, ancien ministre résidant en Algérie de 1956 à 1958.

(Première chaîne de T.V., lundi 9 octobre.)

Civilisation et loisir

Le petit village provençal de Roquefort-les-Pins est devenu depuis dix-sept ans le cadre annuel des « Décades de Provence », rencontres d'intellectuels de tous les horizons, de tous les aspects de la pensée humaine, de toutes les créations, de toutes les sciences.

Cette année, sur le thème général de « Civilisation et loisirs », des professeurs, des sociologues, des artistes, des animateurs de maisons de la Culture et de centres ruraux, des journalistes et des écrivains se sont réunis pour des exposés et des débats sur les problèmes qui feront l'objet de cinq émissions :

- philosophie des loisirs ;
- le loisir, besoin d'évasion ;
- les activités de loisirs ;
- les loisirs collectifs ;
- culture et loisirs.

Autant de sujets qui prennent une importance considérable dans notre monde contemporain.
(France-culture, lundi 9 octobre.)

Le rapport dont vous êtes l'objet

L'œuvre de Vaclav Havel, jeune auteur comique tchécoslovaque, a été retenue par la Biennale de Paris pour une lecture à une voix.

« Le rapport dont vous êtes l'objet » est une pièce satirique et féroce sur la bureaucratie et le jargon administratif qui règnent dans les pays communistes.

Un beau jour, les employés d'une administration décident de créer une langue professionnelle à eux. Seul le directeur que l'on n'a pas jugé utile d'informer serait susceptible de s'opposer à l'invasion de ce jargon monstrueux.

Au fur et mesure que progresse le nouveau langage, le directeur voit ses prérogatives diminuer jusqu'à ce qu'il devienne un petit surveillant chargé d'épier les ronds-de-cuir à partir d'une sorte de mirador.

Mais l'apogée ne dure guère et déjà le reflux du jargon commence. Dès lors le directeur retrouve peu à peu ses fonctions.

(France-Culture, dimanche 8, à 21 h.)

La France républicaine 1900-1910

Ce sera le premier programme de

la série « Analyse Spectrale de l'Occident pour la saison 1967-1968.

Après quelques généralités, sur l'époque 1900-1914, qui sera présentée au cours de l'année sous ses aspects politiques, sociaux et culturels, Pierre Sipriot dialoguera avec Pierre Sorlin.

Pierre Sorlin vient de publier, chez Armand Colin, une grande biographie de Waldeck Rousseau. Né à Nantes en 1846, P. Waldeck Rousseau fut président du Conseil de la III^e République, du 26 juin 1899 à juin 1902. Son existence peut être prise comme exemple d'une carrière politique dans la bourgeoisie à la fin du XIX^e siècle. Il a clairement exprimé par la parole et par ses écrits, la réaction de sa classe aux événements de l'époque ! (L'affaire Dreyfus, l'agitation nationaliste, l'enrichissement général, la Religion, le socialisme, la « Défense républicaine »).

Dans la deuxième partie de ce programme, on entendra René Remond qui indiquera les courants politiques de l'époque : à côté d'institutions qui favorisent la division des partis pour exprimer la variété des intérêts du pays, surgit à la fin du XIX^e siècle un antiparlementarisme qui reproche au Régime d'affaiblir le pouvoir, de morceler l'opinion et propose comme remède au « verbalisme qui désunit », le militarisme, l'exaltation de l'action, le renoncement à la discussion.

Enfin, en troisième partie, Pierre Sipriot interrogera Jacques Chastenet, de l'Académie française, et Emmanuel Berl qui dégageront les caractères profonds de cette époque

(France-Culture, samedi 14, à 14 h 10.)

Maurice BEDOUT.

